

■2008-2009■



岐阜中週報

Make Dreams Real

夢をかたちに

R.I.会長 李東建

会長 村山好胤
幹事 小林和也
発行者 ウェブ委員会
委員長 三宅裕樹

例会 毎週火曜日 12時30分
会場 岐阜都ホテル
事務局 岐阜市神田町 2-2
電話 264-9235 番

平成 20年 7月 27日(日)
第 761号
第 838 回例会

会長挨拶

会長 村山好胤

今日は東北三大祭の「ねぶた」のことを話させていただきます。東北三大祭とは「秋田竿灯・山形山笠・青森ねぶた」といわれております。また、仙台七夕を入れて四大まつりともいっております。「秋田竿灯」、青森・下北が「ねぶた」また弘前や津軽では「ねぶた」と呼んでおります。これらの祭りはどうも先週お話しした「祇園祭」の影響を受けているらしいとのことです。「ねぶた祭り」の起源は諸説ありますが「禊祓」に由来しているという説が有力とのことです。すなわち、七夕様の灯籠流しの変形ではないのか、七夕祭りは7月7日の夜に、けがれを川や海に流す「禊」の行事ですが、「ねぶた祭り」も同様に7日目にはねぶた人形を海や川に流す習わしがあるとのことです。七夕祭りの行事が全国各地でいろいろとかたちを変え、その土地その土地の独特の祭りになったわけ



です。特に日本海沿岸に沿ってねぶた祭りに似た祭りが多く、ちなみに、京都祇園祭りの宵山は「山鉾」に提灯を飾るもので、石川県能登半島の先、珠洲の「切子」富山の魚津の「たてもん」に似ているとのことです。また提灯の配列は秋田の竿灯の下げ方と同じなど、北に上がるにつれて祇園祭りの飾り山が簡略化されていますが、その運行方法はお囃子や曳き方、車方など同様です。最近では五所川原のねぶたが「立佞武多」と呼ばれて脚光を浴び、観光客が急増とのことです。その理由は、明治40年頃、このねぶたは高さを誇るようになり、なんと18mから21.6mにも及ぶ大きさでした。その当時の図面と写真が見つかり市民の有志により、今から10年前の1998年に高さ7mのねぶたが復元され、今では高さ約22m重さ約17トンの巨大な「立佞武多」が五所川原市内を練り歩きます。秋田竿灯、弘前ねぶた、青森ねぶた、黒石ねぶたを見てすごいと思いましたが、

それ以上の大迫力の五所川原「立佞武多」機会があれば見てみたいと思っております。皆様、この夏「東北のまつり」に行かれてはいかがでしょうか。

委員会報告

社会奉仕委員会

8月3日(月)は、花火の翌日の長良川清掃に参加よろしくお願ひします。集合：午前6時 清掃活動：7時30分まで。※少雨決行、雨天順延

R情報委員会 中山章副委員長

8月26日(火)に分散夜間例会を行ないます。四店舗を予定しております。ごぞつての参加をお願ひいたします。

友情と奉仕の灯を

スマイルボックス委員会

秋保賢一君

ロータリー情報委員長に就任いたしました。よろしくお願ひします。

長井義夫君

鷲見様、卓話よろしくお願ひします。(本荘中学の同窓生より)

長井義男君

今年一年間よろしくお願ひいたします。55.5歳の誕生日を迎えました。

前例会の記録

平成20年7月22日(火)

[点鐘] 12時30分

[ソング]

“手に手つないで”

[ゲスト] 弁護士 鷲見和人様

[ビジター]

[出席] 会員総数37名

(出席免除1名)

本日出席 28名 75.68%

[行事] 会長挨拶 食事 幹事報告 委員会報告 ニコボックス報告

[卓話] 『最近の消費者問題について』 弁護士 鷲見和人様

担当 幹事

本日の予定

第838回

平成20年7月27日(日)

[点鐘] 10時00分

[行事] 岐阜A分区ガバナー公式訪問合同例会・I.M.

担当 会長

次回予定

第839回

平成20年8月3日(日)

[点鐘] 6時集合

[行事] 早朝例会

花火大会早朝清掃活動

担当 社会奉仕委員会